



# 沖小だより

## 【学校教育目標】

- ◇明るく じょうぶな子
- ◇よく考え 工夫する子
- ◇仲よく 助け合う子
- ◇ねばり強くやりぬく子

令和6年 9月30日

第 6 号

北斗市立沖川小学校

北斗市清川595番地

Tel (0138) 73-2381



沖川小学校ホームページ

<https://hokuto.ed.jp/okisyo/>

## 最近の自然の異常に思う

校長 佐藤大樹

ようやく朝夕の気温に秋の気配を感じるようになりました。今年の夏も暑かったですね。私も子どもの頃から道南に住んでいますが、以前はこんなに暑くはありませんでした。10年前でも真夏日（日中の最高気温が30度以上）は、年間で3日程度です。それが去年は19日間でした。やはり「地球温暖化」の影響なのでしょう。

日本海の海面水温はこの100年で約1℃高くなっていて、水蒸気の量も増えています。巨大な台風が頻繁に日本列島に上陸する危険性がより一層高まっているのです。また、雨雲が発生しやすくなり、線状降水帯の発生やゲリラ雷雨の発生なども増えます。豪雨による洪水や土砂崩れ、地すべりも発生しています。いずれもここ数年で頻繁にニュースとなっていると思いませんか。



海水温の上昇によって、生物にも影響が出ています。今まで南方の魚とされていたブリやカツオが函館近海で水揚げされています。道内では今年サケの漁獲量が落ち、むかわ町のシシャモも不良で、2年連続で漁をしないことになったそうです。

サンマの漁獲量も近年減っています。（今年は少し回復しているようですが。）昆布の生育にも影響が出ているようです。海の生態に明らかに変化が起きています。



農作物にも影響が出ています。夏の高温によって、米粒が白濁する「白未熟粒（しろみじゅくりゅう）」が全国の米農家から報告されています。斑点米カメムシの増加も報告されています。トマトも、近年は夏の高温によって、花や実のつく割合がどんどん減少しているそうです。

熱中症による死者は、25年前に比べるとおよそ5倍にもなっているそうです。伝染病が増えることも予想されています。最近のパンデミックはそのせいなのでしょう。

さて、私たちはどうすることもできないのでしょうか。私たちにできることはないのでしょうか。

日本で使われているエネルギーの多くは、二酸化炭素をたくさん排出する化石燃料を燃やして作られています。私たちが毎日の生活の中で二酸化炭素を減らすための一つの方法として、家の中で電気の使用量を減らすことが大切です。テレビや照明は、使っていないのにつけっぱなしになっていないでしょうか。それから、節水も効果があります。水道から水を出したり、汚れた生活排水を綺麗にしたりするにも、エネルギーが必要です。節水を心がけましょう。レジ袋は石油から作られ、ゴミとして燃やすとたくさんの二酸化炭素を排出します。マイバッグを持つことは、身近にできる二酸化炭素削減に向けたアクションです。



「自分だけやったって…」そう思わず、一人一人が、みんながやれば良くなるはず。すぐには変わりませんが、自分でやれることをやって、子どもたちのためにも住みよい未来をつくりましょう。

# 10月行事予定

1	火	学芸会特別時間割開始 そば刈り取り・脱穀予備日
2	水	ALT フッ化物洗口 公務員弘済会スポーツパック贈呈式
7	月	月曜日課6時間授業 ALT
9	水	ALT フッ化物洗口
12	土	土曜授業 3時間授業 青少年育成大会 資源回収日
13	日	市民スポーツのつどい
14	月	スポーツの日
16	水	ALT フッ化物洗口 学芸会総練習
18	金	5時間授業(前日準備)
19	土	学芸会
21	月	振替休業日
22	火	学芸会後始末
23	水	ALT フッ化物洗口
24	木	児童朝会(唐箕準備) そば唐箕(2h)
26	土	北斗市民文化祭
27	日	北斗市民文化祭 市民植樹祭
28	月	ALT 委員会② 読書週間~11/1 学校経営指導訪問(指導監訪問)
30	水	ALT フッ化物洗口 家庭学習PU週間③~11/6
31	木	児童朝会 4時間授業(市教研究集会)



行ってきました

## 宿泊学習

9月4日(水)~9月5日(水)の2日間、5年生が宿泊学習に行ってきました。上磯小学校と合同で、ネイパル森を中心に学習をしてきました。事前合同学習を数回行い、同じ班の子と仲良くなり、当日も楽しく学習することができたようです。

現在、上磯小学校の5年生と活動のまとめを作成中ですが、その中には友達との思い出が記されています。在籍人数のすくない本校ですが、いろいろな機会に他校とのつながりを重ね、人と関わる機会を大切にしていきたいと思えます。



(他校児童が写っているので、個人情報保護のため写真は加工してあります。)

## 沖川小学校「学芸会」

10/19(土) 9:30開演

渡島の小学校最少人数、3人の沖小児童のがんばっている姿をご覧いただきたいと思えます。ぜひご来校ください。

## 木育① 緑の授業

今年度、新たな体験学習としてやってみました。今回は、木育マイスターの上田桂さんに講師をお願いし、八郎沼公園にて「ネイチャーウォーク：自然観察」を行いました。



自然の中で五感を働かせると、いろいろな発見があります。「落ちているドングリや松ぼっくりでも形が違うものがある。なぜなのでしょう。」「木の種で、ヘリコプターみたいなものがある。なぜなのでしょう。」「おや、何か聞こえませんか。」「目をつぶって深呼吸をしてみてください。→(甘いにおいがしたんです。桂の木の葉のにおいだそうです。)

7月に一度、八郎沼公園に行っていますが、季節が変わり、視点も変わるとずいぶんと感じるものが変わります。こういった体験を大切にする教育をこれからも続けていきます。